Fecha: 29-07-2025
 Pág.: 4
 Tiraje: 3.600

 Medio: La Tribuna
 Cm2: 668,8
 Lectoría: 14.800

 Supl.: La Tribuna
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: ¿Tren hasta Yumbel?: avanzan gestiones para extender el recorrido desde Chillán

Nicolás Maureira Royo prensa@latribuna.cl

os alcaldes de Cabrero, Yumbel y Los Ángeles se d reunieron el jueves pasado en Santiago con el presidente del directorio de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado (EFE), Eric Martin, para retomar la propuesta de extender el servicio ferroviario hasta la provincia de Biobío. La solicitud contempla agregar cerca de 70 kilómetros al trazado actual desde Chillán, lo que implicaría la habilitación de nuevas estaciones en un corredor de alto potencial social y económico.

El 2 de diciembre de 2001, el entonces presidente de la República, Ricardo Lagos Escobar, inauguró el nuevo servicio ferroviario "TerraSur" entre Santiago y Chillán, parte de un ambicioso plan nacional de recuperación de los ferrocarriles. La iniciativa contemplóla incorporación de automotores españoles con capacidad para 200 pasajeros, capaces de recorrer los casi 400 kilómetros de la vía en apenas cuatro horas.

Desde abril de 2002, este servicio representó una solución de conectividad para la zona centro-sur, especialmente considerando que Chillán, hasta 2017, era parte de la región del Biobío. Pese al impacto positivo de esta conexión, el trazado nunca avanzó más al sur, lo que dejó a comunas como Yumbel, Cabrero y Los Ángeles fuera del alcance del tren interurbano.

<

## GESTIONES ANTERIORES POR EL TREN AL SUR

La idea de extender el tren más allá de Chillán ha sido una aspiración compartida por diversos actores locales durante los últimos años.



"Tuvimos una tremenda reunión con el presidente de EFE, donde venimos a solicitar que el tren llegue a la comuna de Cabrero y en particular a la comuna de Yumbel. Tenemos que trabajar en eso y

Yusef Sabag, alcalde de Cabrero

conseguir recursos

## ¿Tren hasta Yumbel?: avanzan gestiones para extender el recorrido desde Chillán

En una importante reunión, los alcaldes de Yumbel, Cabrero y Los Ángeles acordaron impulsar un estudio de prefactibilidad para evaluar la viabilidad de llevar el tren a la provincia, en respuesta a una demanda histórica de la comunidad.

Uno de los hitos más recientes ocurrió en diciembre de 2020, cuando se conformó una alianza regional por el tren al sur, en la que participaron alcaldes, consejeros regionales, representantes de EFE y autoridades provinciales. La instancia buscaba sentar las bases para una eventual ampliación del trazado ferroviario entre Estación Central y Chillán hacia comunas de la provincia de Biobío.

Pese a los avances en planificación, la propuesta no logró consolidarse en términos técnicos ni financieros. Sin embargo, el debate recobró fuerza tras la reinauguración del servicio ferroviario Santiago-Chillán el 15 de abril de 2024, en una ceremonia encabezada por el presidente Gabriel Boric. El retorno del tren, suspendido tras los daños provocados por los temporales de 2023, incorporó modernos trenes automotores bimodales (BMU), considerados los más rápidos de Sudamérica, lo que reabrió el interés por extender el trazado hacia el sur del Biobío.

## NUEVA REUNIÓN EN SANTIAGO

Con ese contexto de fondo, el pasado jueves los alcaldes de Cabrero, Yumbel y Los Ángeles se trasladaron hasta la capital para reunirse con el presidente del directorio de EFE, Eric Martin, y retomar la propuesta de extender el servicio hasta la provincia de Biobío.

Desde Cabrero, la delegación comunal estuvo encabe-



AUTORIDADES DE YUMBEL, Cabrero y Los Ángeles valoraron el encuentro sostenido con el presidente del directorio de EFE en Santiago.

zada por el alcalde Yusef Sabag, Santiago—Chillán se extienda EFE. Fue una reunión bastante

hasta Yumbel, incorporando

así a la provincia de Biobío.

Oueremos ofrecer una alter-

nativa real de transporte hacia

Santiago para nuestras vecinas

zada por el alcalde Yusef Sabag, quien fue acompañado por los concejales Michael Esparza y Jorge Hernández, y la directora de la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan), Yomara Carrillo. A la cita también asistieron los alcaldes José Sáez de Yumbel y José Pérez Arriagada de Los Ángeles, este último en calidad de apoyo institucional a la propuesta territorial.

En su intervención, el alcalde Pérez Arriagada recalcó el impacto que tendría la llegada del tren a la provincia.

"Hemos venido a Santiago, a la oficina de EFE, para expresar al presidente del directorio nuestro deseo de que el tren y vecinos, reducir los accidentes en la carretera y enfrentar las limitaciones actuales en materia de conectividad: no tenemos trenes ni vuelos, solo dependemos de la ruta", manifestó.

## VISIONES DE LOS ALCALDES DE YUMBEL Y CABRERO

El alcalde de Yumbel, José Sáez, destacó el carácter colaborativo de la propuesta, señalando que se buscará involucrar también al Gobierno Regional en las próximas etapas.

"El compromiso que tenemos es seguir trabajando y sumar a nuestro gobernador Sergio Giacaman a este esfuerzo colaborativo. Somos comunas vecinas, unidas por los ríos y por el punto tripartito de los Saltos del Laja. Estoy muy contento y satisfecho por este avance. Agradezco al presidente de EFE por abrirnos las puertas. Estos son los primeros pasos que damos en beneficio de nuestras queridas comunas: Los Ángeles, Cabrero y Yumbel", detalló.

Desde Cabrero, el alcalde Yusef Sabag apuntó a la necesidaddeunir esfuerzos institucionales para que el proyecto pueda prosperar.

prosperar.
"Tuvimos una tremenda reunión con el presidente de EFE. Fue una reunión bastante fructífera, nos fuimos bastante contentos porque vinimos a solicitar que el tren llegue a la comuna de Cabrero y, en particular, a la comuna de Yumbel. Tenemos que trabajar en eso y conseguir recursos", expresó.

Como principal resultado de la reunión, se acordó establecer una mesa de trabajo conjunta entre EFE, los municipios involucrados y el GORE Biobío para desarrollar un estudio de prefactibilidad. Este informe evaluará la viabilidad técnica, económica y social de extender el trazado ferroviario desde Chillán hacia Yumbel y Cabrero.



"Hemos venido a Santiago, a la oficina de la Empresa de Ferrocarriles del Estado, para expresar al presidente del directorio nuestro deseo de que el tren Santiago—Chillán se extienda hasta Yumbel, incorporando así a la provincia de Biobío. Queremos ofrecer una alternativa real de transporte hacia Santiago para nuestras vecinas y vecinos"

José Pérez Arriagada, alcalde de Los Ángeles.



"El compromiso que tenemos es seguir trabajando y sumar a nuestro gobernador Sergio Giacaman a este esfuerzo colaborativo. Somos comunas vecinas, unidas por los ríos y por el punto tripartito de los Saltos del Laja. Estoy muy contento y satisfecho por este avance"

José Sáez, alcalde de Yumbel